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公务用车该率先使用新能源车
头条评论

下期话题预告

近日有网友发出一张图并质疑，长
白山景区只对港澳台和浙江、长三角地
区优惠，这算是地域歧视吗？
来稿请发:sdjbrmpl@163 .com

针对某些地域的旅游优惠 是歧视吗？
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多鼓励凡人英雄

政府应该发挥表率作用，而不是仅以官员讲话、口号上的支持，
动员民众购买新能源车，而官员们却对它“敬而远之”。

老话说，英雄不问出
处。历史上，确实有为数不
少草根出身的人，干出了一
番了不起的事业。但其数量
比起芸芸众生来，毕竟是极
少的一部分。绝大多数的
人，生而默默，死而无闻。他
们，都是凡人。但是，凡人经
过自身的努力，也可以做一
些与周围的人比起来，不那
么平凡的事。

11 月 21 日，是 2017 年
国家司法考试成绩公布的
日子，河北邢台的养鸡大户
张瑞华以高出合格分数线
37 分的成绩通过司法考试。
消息传来，引来不少人点
赞。据报道，张瑞华今年已
经 52 岁，基本不可能改行去
从事法律工作，但她这种孜
孜不倦的求知精神，比起很
多浑浑噩噩的人，不知道高
尚了多少！

前一段时间，在第 44 届
世界技能大赛上，中国代表
团获得15枚金牌、7枚银牌、8
枚铜牌和12个优胜奖，名列
金牌榜和奖牌榜第一位。为
此，11月21日，国家奖励金牌
选手30万元、银牌18万元、铜
牌12万元、优胜奖5万元……
这奖金说不上多高(用于吃
穿用度有余，用于买房大概
就杯水车薪了)，但最起码说
明国家的指挥棒所向：不一
定非得上名牌大学，不一定
非得进大型企业，只要踏实
肯干、刻苦钻研，上技校、做
蓝领一样可以出人头地，为
国争光。

与通过国家司法考试的
养鸡大户张瑞华一样，这群
年轻人既是凡人，又做出了
不平凡的事。他们也许不会
名留青史，但最起码展示了
自身的实力、实现了人生的
价值。他们是自己的英雄！

就像李宗盛的《凡人
歌》唱的：你我皆凡人……
但凡人与凡人还不一样，你
是做那个混日子的凡人，还
是要做个与众不同、让人生
精彩纷呈的凡人？ 狄凯

近日，河南省十二届人大常
委会第三十二次会议审议了《河
南省大气污染防治条例(草案)》
修改情况。河南省人大法制委采
纳了相关意见，规定：公务用车
和公共交通、出租车、环卫、邮
政、快递等行业用车应当率先使
用新能源机动车。(11月28日《郑
州晚报》)

早在2009年，国家《汽车产
业调整和振兴规划》中就已提出
明确的意见：县级以上城市人民
政府要制订规划，优先在城市公
交、出租、公务、环卫、邮政、机场
等领域推广使用新能源汽车；建
立电动汽车快速充电网络，加快
停车场等公共场所公用充电设
施建设。2013年7月12日的国务

院常务会议上，则明确要求，政
府公务用车、公交车要率先推广
使用新能源汽车，同步完善配套
设施。

但直到今天，各地公务车中
还是很难看到新能源车。公开的
报道中，将公务车率先使用新能
源车列入地方立法的，河南省似
乎是第一个。之前还有一些省份
在地方新能源汽车产业发展规
划中，写入了“率先在党政机关
和事业单位公务用车中使用新
能源汽车”的内容，虽说规划的
力度不及地方立法，但毕竟是有
了动静，但之后公众并未看到具
体落实的报道。不难看出，公务
用车率先选择新能源车，落实起
来似乎不是很顺畅。

要求公务用车率先选用新能
源车，有很多理由，比如环保、降
低公务成本、支持新能源产业、提
高公务用车国产化数量。政府部
门在使用新能源车的问题上并不
积极，其原因也不难猜测，以某些
传统观念而言，这种车在档次、舒
适性方面可能会让官员们感到不
适；一些技术性能比如续航里程、
充电时间等方面，也会被认为不
如传统的燃油车感觉方便。但渐
行渐近的新能源时代，要求国人
必须改变使用习惯、转变一些观
念，只有大家都来推动，新能源车
才可能越来越完美，新能源时代
才会早日到来。

这方面，政府应该发挥表率
作用，而不是仅以官员讲话、口号

上的支持，动员民众购买新能源
车，而官员们却对它“敬而远之”。
普及新能源车，目前最大问题之
一是充电桩不足，恐怕只有政府
部门中新能源车多起来，官员们
才有解决问题的积极性吧。如此
说来，地方立法规定公务用车率
先使用新能源车，大有必要。

2013年美国加州州长杰里布
朗访问中国时，曾乘坐比亚迪纯
电动汽车由广州抵达鹏城。由于
对中国新能源车的认可，加州政
府指定其作为访问深圳的交通
用车。美国地方官员青睐中国新
能源车并表示回去推广，以此旁
证新能源车的优势，并非崇洋媚
外，而是提醒我们的地方官员：
避免出现“墙里开花墙外香”的
局面，将来国外公务车中有很多
中国新能源车，而我们的官员还
在嫌它不够档次。 马涤明

哲学课进幼儿园：需回归本真，少一点噱头
正方：有助开拓幼儿视野

何勇：幼儿园的儿童哲学
课，是根据幼儿园孩子的年龄、
心理实际设置的哲学课程。其实
就是日常生活意义上的哲学，并
不是那么的深奥、枯涩，也不会
让他们变得早熟，或者“人小鬼
大”。在教学形式上，大多以讲故
事、绘本、看视频等有趣形式进
行，有助于呵护儿童的好奇心和
探究精神，使他们能持续探索自
身和周围的世界，提升智力发展
的深度，也符合培养综合素质人
才的宗旨。

余明辉：“儿童哲学课”并非
是肤浅的拔苗助长，本质上是以
哲学为载体来推动幼儿各项核
心素养的发展，更好地解决生活
中的“大问题”。当然，要让孩子
在儿童哲学课上找回自信、激发
兴趣、回归本真，从“人之初”潜
移默化树立正确人生观、价值
观，必须采取切实措施确保儿童
哲学课不能只是形式主义，而是
要真正在上课的内容上不断的
完善再完善、丰富再丰富。

反方：只是作秀和噱头

曹建明：如果是为了呵护幼
儿的好奇心和探索精神，让他们
多多认识大自然，或者讲讲十万
个为什么就可以了，也不必引入
哲学的概念来作秀。如果没有原
理和理论作支撑，只是日常生活
中的现象关系和联系，这样的教
育也谈不上是什么哲学，还是根
据孩子的年龄、心理和知识层
次，多一点符合孩子心理特点的
常识、知识教育为好，何必以幼
儿园学习哲学制造噱头呢？

汪昌莲：目前幼儿教育“小
学化”现象比较普遍，幼儿园居
然要开设儿童哲学课，实际上是
幼儿教育“小学化”升级版，对孩
子成长更为不利。要加强对幼儿
园和培训机构的监管，引导幼儿
园和家长根据孩子的实际情况
选择适当的教育方式，不拔苗助
长，不搞一刀切；根据孩子不同
年龄段的心理、生理特点施教，
强化对孩子适应社会能力、生活
技能等方面的培养，弱化对孩子
智力的教育和文化知识的灌输。

漫漫画画//王王宁宁

在 一 般 人 看
来，哲学是一门十
分深奥的学问，不
要说中小学生了，
就算是大学生，
也未必能
搞得很明
白。但杭州
有一所幼
儿 园
居然要
开设儿
童 哲 学
课 。对 此 ，
您怎么看？
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